

Resumen Ejecutivo

En el período comprendido entre los años 1990 y 2000 se pudo observar como el país logró alcanzar niveles de crecimiento elevados llegando a obtener un promedio de 7.3% de crecimiento económico. Sin embargo es importante el saber como el desarrollo económico se plasma en las dimensiones que considera el desarrollo humano.*

Es útil saber que el gobierno por medio de la política pública puede satisfacer dos de las tres dimensiones que considera el desarrollo humano, por lo cual, adquiere gran relevancia analizar como estas políticas han mejorado los diversos indicadores sociales tanto en salud como en educación. Esto permite evaluar si los objetivos propuestos por el gobierno se han cumplido por medio de las acciones tomadas a través de las políticas que se han utilizado.

Si bien en Chile se han efectuado estudios tendientes a cuantificar el progreso que se ha alcanzado en el país, recién en la década de los noventa surge la interrogante de cómo el crecimiento obtenido por el país en su conjunto se expresa en las distintas regiones y comunas.

La región del Maule, en la década recién pasada no muestra resultados tan alentadores si se compara con el resto del país. En efecto, ella se encuentra ubicada en los últimos lugares del ranking elaborado por el PNUD (IDH, 2000), lo que si bien no es grave dado que los parámetros usados en el país son altos por el tipo de instrumento usado, deja la inquietud del porqué esta región no se ha posicionado más arriba en las dimensiones del desarrollo humano.

Este trabajo se enfoca en la comuna de Talca, realizando un acercamiento a los resultados de la década en materias de salud y educación principalmente, así como también a algunos aspectos económicos. Además se muestran algunos conceptos referentes a la política y al enfoque de desarrollo humano. Por último, aparte de mostrar los resultados de los indicadores, este trabajo busca entregar algunas propuestas de políticas tendientes a colaborar con las distintas autoridades públicas.

* Según PNUD el Desarrollo Humano se define como el proceso de ampliación de las capacidades de las personas. Este enfoque considera tres dimensiones: Salud, Educación e Ingreso.